

## 》商工会議所活用レシピ



南さんは定期的に経営支援セミナーを独自に企画・開催している。消費税軽減対策研修を実施するなど、参加者から好評だ

# サポートし合える横のつながりを大切にしていきたいです



南一栄税理士事務所  
南一栄さん(左)

当事務所は平成23年8月に創業しました。税理士として、中小企業の経営企画の策定支援に力を入れています。

私が小松商工会議所の創業塾に参加したのは、開催時期が開業して1カ月後ということでした。ちょうどタイミングが良く、創業の心構えを学びたい、仲間づくりをしたいと思ったからです。全12回の講義は、とても興味深いものばかりで、社会保険制度や日本政策金融公庫の融資制度、SNSの活用方法など、実務に役立つ多くのことを学ぶことができました。また、経営者の方から「生の声を聞くことができ、創業時の実体験を知れたのは大変貴重でした。

何よりうれしかったのは、同じ志を持つ横のつながりができたことです。創業塾を修了したからといって切磋琢磨していきけるように、同窓会を結成しました。定期的に勉強会を実施し、毎回約20人が集まっています。24年からは講師として創業塾に参加しています。「伝える」ことの難しさを感じますが、開業

を考えている方々の後押しをしていきたいですね。開業には勇気も要りますが、やってみなければ分からない楽しさもあります。興味のある方にはぜひ挑戦していただきたいです。創業塾のメンバーでサポートし合える体制をこれからも大切にしていきたいですね。

商工会議所は、経営上の問題など気軽に相談できるところが魅力です。これからは、中小企業の身近な相談相手になっていただきたいですし、企業に有益な情報を発信し続けていただきたいと思っています。私も派遣税理士として記帳申告相談に応じていますが、創業塾やその他各種セミナーなど、商工会議所には事業を行う上で役立つものがたくさんあります。知っているのと知らないのでは大きな違いがあります。多くの方に活用いただけるよう、私も経営者の方に広く呼び掛けていきたいですね。

地域の発展を目指して、創業塾を通じて少しでも皆さまの役に立てればと思っています。

》ご相談は最寄りの商工会議所までお気軽にどうぞ！

担当者からひと言



小松商工会議所(石川県)  
中小企業相談所/経営支援課  
北川 裕彦

創業塾は、参加者同士の仲間意識が高まり、修了後も交流が盛んです。私たちもそれをうれしく感じています。南さんも交流の場を広げようと力を注ぐ熱心な方で、創業塾の講師をお願いしています。自分の経験を生かした講座は受講者から高い評価を得ています。

また、当所が無料で専門家を派遣する「企業ドック制度」にも派遣税理士としてご協力いただいています。南さんは会議所事業に積極的に取り組んでくださる、とても心強い存在です。

私たちも、多くの方に創業塾に参加いただけるように、皆さまのニーズに合わせて新しいものを提供していかなければなりません。南さんのような卒業生を輩出し、地域経済を盛り上げていきたいですね。